

**DURANTE ABRIL**

Cárteles pierden más de 500 millones al día

ALDO CANEDO

En tres semanas, las fuerzas de seguridad han desmantelado laboratorios en cinco entidades

Desmantelamientos, aseguramientos e incautaciones de narcolaboratorios y bodegas utilizados para la fabricación de metanfetamina dejan al crimen organizado pérdidas de más de 500 millones de pesos diarios en promedio.

Según reportes diarios del Gabinete de Seguridad federal, del 1 al 22 de abril de este 2025, la inhabilitación de narcolaboratorios y aseguramientos en bode-

gas utilizadas para resguardar materiales y precursores químicos utilizados en la producción de cristal han dejado una pérdida económica de 11 mil 059.3 millones de pesos al crimen organizado; es decir, más de 500 millones diarios en promedio.

La misma información anunciada por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) indica que en 21 de los 22 días que van de abril se han localizado y desmantelado narcolaboratorios en el país o bodegas.

Prácticamente la totalidad del monto que han perdido los cárteles se ha generado por golpes ocurridos en Sinaloa, donde opera el Cártel del Pacífico (de Sinaloa) y sus diferentes facciones. En Si-

VERDADERA CRISIS

SEGÚN INFORMACIÓN de los Centros de Integración Juvenil, la droga más consumida en la mayor parte del país es la metanfetamina



naloa, diariamente se han registrado aseguramientos de laboratorios o bodegas clandestinas.

El día más crítico para el crimen organizado, en particular para el Cártel de Sinaloa, fue el pasado 15 de abril. En los municipios de Choix, Culiacán y Cosalá, elementos del Ejército Mexicano inhabilitaron un laboratorio clandestino para la producción de metanfetamina, así como 10 áreas de concentración de material, entre ellos 12 mil 300 litros y 100 kilos de sustancias químicas, 15 reactores de síntesis orgánica, 19 condensadores, cuatro centrifugadoras, 64 tanques de gas L.P. y un vehículo. Todo eso, equivalente a 6 mil 549 millones de pesos.

Además de Sinaloa, autoridades federales han registrado golpes económicos derivados de aseguramientos de narcolaboratorios en Querétaro, Oaxaca, Baja California y Jalisco.

Aunado a esto, según anunció el secretario de seguridad federal, Omar García Harfuch, en lo que va del actual gobierno, de octubre de 2024 a la fecha, se han desmantelado 839 laboratorios clandestinos utilizados para la fabricación de drogas sintéticas, particularmente metanfetamina o cristal.

De acuerdo con la Secretaría de Salud federal (SSA), la metanfetamina es la droga ilícita que más causa adicción y más se consume en 28 de los 32 estados del país; es decir, es la "droga de impacto" más consumida en casi la totalidad de México.

El término "droga de impacto", se refiere a la sustancia que causa mayor adicción en un paciente que busca rehabilitarse. El director nacional de tratamiento de los Centros de Integración Juvenil (CIJ), Víctor Guisa Sánchez, dijo que la metanfetamina se convirtió en la principal droga ilícita de impacto en 2020, al destronar a la marihuana.

"La verdadera crisis es la metanfetamina", aseguró Ángel Prado García, director operativo y de patronatos del Centro de Integración Juvenil (CIJ). En ello coincidió Víctor Guisa: "es una crisis importante el consumo de estimulantes, mucho más específico el problema es con el cristal o con las metanfetaminas".

En 2020, el mismo año que el cristal destronó a la marihuana como principal droga de impacto en los CIJ, la identificación de laboratorios clandestinos y su aseguramiento se disparó en el país.



CORTESÍA: X @OHARFUCH



Ayer, el Gobierno federal reportó el aseguramiento de un laboratorio en Tamazula, Durango